

Jean-Pierre Filiu est professeur des universités à Sciences Po (Paris), où il enseigne en quatre langues. Précédemment conseiller des Affaires étrangères, il a servi, entre autres, comme numéro deux des ambassades de France en Syrie (1996-99) et en Tunisie (2002-2006). Il a aussi été conseiller diplomatique de Pierre Joxe, ministre de la Défense (1991-93), et conseiller technique de Lionel Jospin, Premier ministre (2000-2002). Il est l'une des dix « personnalités qualifiées » dans la commission d'élaboration du Livre blanc de la Défense.

Historien et arabisant, Jean-Pierre Filiu a été professeur invité dans les universités de Columbia, à New York, et de Georgetown, à Washington. Ses trois derniers ouvrages, publiés chez Fayard, sont « La Révolution arabe, dix leçons sur le soulèvement démocratique » (2011), « Histoire de Gaza » (2012) et « Le Nouveau Moyen-Orient, les peuples à l'heure de la révolution syrienne » (2013). Son « Apocalypse dans l'Islam » a obtenu en 2008 le Grand prix des Rendez-vous de l'histoire de Blois. Ses livres ou ses articles sur le monde arabo-musulman ont été diffusés dans une dizaine de langues.